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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Stadtteil Langenstein 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  Dienstag, dem 19.09.2017 

Tagungsort DGH – Langenstein (8. Sitzung) 

 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder Ortsvorsteher Norbert Schulz 

OV-Vertreter Rainer Grix 
Schriftführer/in Susanne Beneke-Schlutz 
Mitglied Martin Bohl  
Mitglied Ludwig Klingelhöfer 
Mitglied Rainer Kraft 
Mitglied Werner Leisge 
Mitglied Jürgen Pape 
 

 

  Es fehlten entschuldigt:  
  
 Mitglied Katharina Pfaff-Gojic 
 
 

  
  
  
  
  
  
Anwesend ohne Stimmrecht                         Stadtverordnete: 
   Herr Udo Lauer  
   Herr Lothar Klingelhöfer und  
   Frau Susanne Stein-Bast 
  
  
03 Bürger + Hr. Meyer OP (zeitweise) 
 

Anlagen:   ohne 

 

  
  
  
  
  
  
  
  

Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr 

  

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

 
 
 



 2 

 
Teil A 
 

TOP 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass die 
Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und das 
Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im Kirchhainer 
Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Dass die Sitzung nicht, wie im letzten Protokoll angegeben wurde, am 05.09.17 stadtfand, lag an 
einem Redaktionsfehler des MAZ-Verlags. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. Widersprüche gegen das Protokoll der letzten Sitzung wurden nicht bekannt. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 

Teil B 
 

TOP 2   Information Pilotprojekt der Stadt Kirchhain: „Stadtgrün: Artenreich und 

vielfältig!“  

 
Frau Susanne Beneke-Schlutz informierte über die bisherigen Inhalte und künftigen 
Planungen des langfristig angelegten Pilotprojekts. 

 

TOP 3  Bauplätze und Baulücken in Langenstein 

 
Norbert Schulz gibt die aktuellen Sachstände bekannt, keine bemerkenswerte Veränderung 
zum bisherigen Sachstand.  

 
Feußner / Herbener = Norbert H. hat kein Interesse mehr – steuerlich bedingt. 
Geräteschuppen beim Wasserbassin wurde vermessen und der Verkauf an den Dorfverein 
scheint „in die Gänge zu kommen“ – es sind ca. 316 m² Fläche. 
Am Langen Stein 18 / 20: Nummer 20, Familie Ritter, wurde verkauft. Die Stadt nimmt 
Kontakt mit dem Käufer auf und fragt nach den weiteren Vorhaben. Eine Fortführung der 
Bauplanungen von der Stadt wird zunächst stillgelegt. 
 
Favorit ist immer noch das Grundstück Löber am Gierweg, wobei Verzögerungen durch 
Herrn Löber bedingt sind. 
 

TOP 4  Sachstand „Förderverein DGH – Langenstein“ 

 
Norbert Schulz berichtet über die sachbezogenen Gespräche vom 30.08.2017 mit den 
Herren Bürgermeister Hausmann und FB-Leiter Dornseif, bei dem auch teilweise 
Ortsbeiratsmitglieder anwesend waren.  

 

Hinweis FB 4: Die angeforderten Unterlagen sind bislang noch nicht eingetroffen. 

In diesem Zusammenhang wird nochmals auf TOP 3 des Sitzungsprotokolls vom 

20.06.2017 aufmerksam gemacht! 
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TOP 5  Stand der Verfügungsmittel 
 

Startkapital 2017           = €  3856,-- 
Bereits verausgabt          = €    945,30 

Verbleiben           = €  2910,70 
 

1. Rechnung Internet vom 07.06.2017       = €      29,97 
2. Rechnung Internet vom 06.09.2017       = €      29,97 
3. Bilderrahmen für DGH Liegenschaftskarte 60 x 80 cm  = €      13,99 
4. Diamanthochzeit Ingeborg und Waldemar Bast      = €      23,-- 
5. Blumenbepflanzungen Backhaus (Herr Hagenbrock)     = €      60,--  
6. Goldene Hochzeit Anneliese und Adolf Wiegand  = €      20,-- 
7. 40-jähriges Bestehen Jugendfeuerwehr am 09.09.2017 = €     100,-- 

 

Die Beträge für vorstehende sieben Positionen wurden vom  
Ortsvorsteher vorgelegt und die Originalbelege wurden der 

Stadtkasse übergeben.  Die Erstattungssumme beläuft sich auf = €   276,93 
 

Weitere Verwendungen: 
 

Für Teigknetmaschine Backhaus (Dorfverein) werden € 600,- bewilligt. Die Summe soll 

von der Stadtkasse an den Dorfverfein angewiesen werden;  

IBAN: DE46 5335 0000 0000 0985 66 
 

Hinweis: Die Richtigkeit der Kontoverbindung wurde überprüft und bestätigt.  
 

Somit verbleiben noch € 2033,77 von den Verfügungsmitteln 2017, über deren Verwendung 
in der nächsten Sitzung beschlossen werden soll. 
 

Anträge liegen bereits vor: 
 

A) Zuschuss für Renovierungsarbeiten Sportverein. Für diverse Renovierungen liegen 
Kostenvoranschläge in Höhe von € 34.469,64 vor. Anzumerken ist, dass nachweislich des Protokolls 
vom 26.04.2017, bereits € 500,- für Fenster angewiesen wurden (IBAN: DE87 5335 0000 0061 0163 
50). 
 

B) Zuschuss Dorfverein für die noch aufzustellenden Ortseingangsschilder. 
 

C) GoHo 20.10.2017; eine öffentliche Bekanntgabe des Termins ist unerwünscht. 
 

D) Letzte Quartalrechnung 2017 für die Internetseite Langenstein. 
 

Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 

„Norbert Schulz ist die o.a. Summe von  € 276,93, gegen Vorlage der Rechnungen, bar 

auszuzahlen und der Zuschuss in Höhe von € 600,-  für die Teigknetmaschine Backhaus 

ist dem Dorfverein von der Stadtkasse anzuweisen; IBAN siehe oben.“ 

-/- 

Ja-Stimmen 8 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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TOP 5   Bekanntgabe der Eingänge 
 

Grundstücksverkäufe:      5 x 
 

Pacht-/Kaufanfrage und Vorkaufsverzichtserklärungen: 3 x  
 

Bauanträge:       3 x 
 

Teil C 
 

TOP 6  Mitteilungen / Verschiedenes 

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 

1 100 x Sektgläser wurden für das DGH neu beschafft und stehen in der Küche. Die 
Porzellankaffeekannen wurden entsorgt, um für die Gläser Platz zu schaffen. 

2 Bekanntgabe der aktuellen Einwohnerstatistiken, mit Stand 30.06.2017. In 
Langenstein sind 1015 Personen mit Haupt- und 1073 mit Haupt- und 
Nebenwohnung gemeldet.  

3 Die FB-Leiterin, Frau Sabine Balzer, stellte sich schriftlich vor. Das Schreiben 
wurde an alle OB-Mitglieder weitergeleitet und es fand auch schon Mailaustausch 
statt; wegen Nachfrage interner Hilfsinstitutionen ( VdK ).Nachfrage von Frau 
Balzer, ob in Langenstein ein Ansprechpartner für Seniorenbelange vorhanden ist. 
Herr Beseler, VDK kann bei Fragen angesprochen werden und Informationen 
vermitteln.  

4 Broschürenausgabe wegen Seniorenbeirat und Seniorentage 2017, mit diversen 
Ankündigungen. 

5 Aktionstage am 02. und 03. Dezember 2017 des Kirchhainer Künstlerkreises im 
Bürgerhaus Kirchhain. 

6 Beschwerde wegen Müllablagerungen Am Langen Stein 18 und 20.  
Die Thematik wurde erklärt; Polizei, OA der Stadt und der RP sind eingeschaltet. 

7 Backhaus: 
A) Besichtigung mit Herrn Theis, Herrn Ebert und weiteren Personen fand 

statt. 
B) Bei Firma Sundo kann Farbe und Zubehör beschafft werden; FB 4 

übernimmt die Kosten. 
C) Innenvariationen sind möglich. Herr Kai Schäfer spricht mit Rainer Grix 

Einzelheiten ab und informiert den OV wegen der Beschaffungen. 
D) Herr Keller ist Bürgermeister der Gemeinde Walsheim in der Pfalz und 

interessierte sich für das Backhaus Langenstein, weil dort ein solches 
errichtet werden soll. Der OV tauschte sich mit Herrn BM Keller aus, der 
sich dafür vielmals bedankte. 

E) Bevor die Farbe bestellt wird, sollte geklärt werden ob eine für 
Lebensmittel geeignete Farbe notwendig ist.  

8 Alter Sportplatz: 
A) Wie zu Ziffer 7. fand auch am 14.09.17 diese Aussprache statt. Herr Theis 

erklärte, dass weiter über die Hangbefestigung zwischen Straße (Richtung 
Schule, KiGa sowie DGH) und altem Sportplatz diskutiert wird, wobei die 
Terrassenform bevorzugt werden soll. 

B) Der Standort und weitere Modalitäten eines erforderlichen 
Buswartehäuschens im Bereich „Alter Sportplatz“ / Bushaltestelle 
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Luchgasse wurden thematisiert. Es werden vom FB 4 Expertisen eingeholt 
und anschließend wird der Ortsbeirat informiert. 

9 Der OV gibt diverse Jubiläen bekannt. In diesem Zusammenhang forderte er 
Informationen wegen der 800-Jahrfeier an. Laut Aufzeichnungen der Stadt wäre 
diese im Jahr 2023 (Ersterwähnung 1223). Gemäß neuer Internetseite der Stadt 
Kirchhain wird das Jahr 1135 für Langenstein genannt; das wäre dann im Jahr 
2035 die 900-Jahrfeier. Eine 888-Jahrfeier in 2023 wäre möglicherweise zu 

diskutieren. Eine Antwort der Stadt steht noch aus, eine Antwort wurde per 

mail erbeten. 

10 Die Inhalte der Stadtverordnetenversammlung vom 26.06.17 werden 
angesprochen. Bei der Versammlung am 11.09.17 war der OV nicht anwesend, 
weil er an der Ehrenamtskonferenz im LR-Amt teilnahm. Ein Kurzbericht folgte. 

11 Der OV berichtet zur OV-Dienstversammlung am 27.06.2017 und 12.09.2017.  

12 Die am 01.08.2017 in Kraft getretenen Vereinsrichtlinien der Stadt Kirchhain 
werden thematisiert und der OV setzt diese an die Vereinsvorstände um. 

13 Bundestagswahl am 24.09.17 wird angesprochen, insbesondere der Info-Termin 
am 22.09.17 im Bürgerhaus Kirchhain für Wahlleiter, Stellvertreter und 
Schriftführer.  

14 Dachbodenräumung Hintergasse 16 soll demnächst erfolgen. Ggf. muss von 
Seiten der Stadt geklärt werden, wer die Entscheidung trifft, welche Unterlagen 
aufbewahrt werden müssen oder ob Entscheidungen seitens des Staatsarchives 
notwendig sind.  

15 BM -Termin am 28.09.2017 im Landratsamt, bzgl der Nord/Süd Stromtrasse. 
Langenstein ist davon nicht primär betroffen.  

16  Terminhinweis: 28.09.2017, gegen 11:00 Uhr, Treffen bei Taxi Pfaff in 
Langenstein bzgl. der Aufstellung von Mülleimern in Langenstein. Wer gerne 
teilnehmen möchte, ist herzlich eingeladen. Bestätigte Teilnehmer sind Norbert 
Schulz, Katharina Pfaff-Gojic, Hr. Rößler 

17 Fragen /Anregungen L.Klingelhöfer OB Langenstein: Da in vergangenen 
Sitzungen nach einer ausgedehnteren Leuchtdauer der Straßenlampen auf den 
Hauptverkehrswegen gefragt wurde, wäre es ggf. zu klären, ob mit der Installation 
der LED Lampen eine Möglichkeit besteht, diese nachts z.B. mit reduzierter 
Leistung leuchten zu lassen. Technisch besteht die Möglichkeit, modernere 
Lampen z.B. mit eingeschränkter Leistung leuchten zu lassen. Dadurch entstehen 
kaum höhere Kosten, jedoch ein erhöhter Komfort für Bürger die Nachtschichten 
erbringen. Dies wäre mit den Verantwortlichen der Stadt zu besprechen. Norbert 
Schulz hat einen Termin bei der Stadt und wird das Thema ansprechen.  

 

Der nächste Sitzungstermin des Ortsbeirates Langenstein wird auf  

Dienstag, den 05.12.2017 (19:00h)  festgelegt.  
 
 
g e f e r t i g t : 
 
ORTSVORSTEHER          SCHRIFTFÜHRERIN 
 
 
 
____________________                ___________________________ 
 
(im Original gez.: Schulz)    (im Original gez.: Beneke-Schlutz) 
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